

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Dari uraian pembahasan diatas maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Peran Bank Wakaf Mikro Berkah Rizqi Lirboyo Dalam Meningkatkan Inklusi Keuangan Syariah Pelaku UMKM Kota Kediri

Adapun peran Bank Wakaf Mikro Berkah Rizqi Lirboyo dalam meningkatkan inklusi keuangan syariah pelaku UMKM Kota Kediri antara lain dengan memberikan layanan produk keuangan syariah berupa *qardhul* hasan, Kemudian memberikan bentuk pemberdayaan masyarakat berupa KUMPI dan HALMI, Selain itu memberikan layanan keuangan syariah yang berkualitas, mudah, dan terjangkau oleh masyarakat, mewujudkan dimensi inklusi keuangan seperti, dimensi aksesibilitas, dimensi ketersediaan, dan dimensi penggunaan. Kemudian peran penting Bank Wakaf Mikro Berkah Rizqi Lirboyo pada akses keuangan syariah bagi pelaku UMKM Kota Kediri adalah dengan adanya peningkatan perekonomian yang dirasakan nasabah.

2. Peran Bank Wakaf Mikro Berkah Rizqi Lirboyo Dalam Meningkatkan Inklusi Keuangan Syariah Pelaku UMKM Kota Kediri Perspektif Kesejahteraan Islam

Menurut Al-Ghazali bahwa kesejahteraan yang dirasakan umat muslim memiliki tiga motivasi dalam kegiatan perekonomiannya. Ada motivasi untuk pemenuhan kebutuhan pribadi, kebutuhan keluarga, dan untuk membantu orang lain. Al-Ghazali juga mengatakan bahwa kesejahteraan akan tercapai melalui pemenuhan lima hal dasar sesuai tujuan syariah, yaitu *ad-adien* (memelihara agama), *an-nafs* (memelihara jiwa), *an-aql* (memelihara akal), *an-nasl* (memelihara

keturunan), dan *al-maal* (memelihara harta).

## **B. Saran**

Beberapa saran yang dapat peneliti sampaikan antara lain:

### 1. Saran untuk lembaga

Untuk pihak Bank Wakaf Mikro Berkah Rizqi Lirboyo dapat mempertimbangkan kembali pemberian pembiayaan lanjutan. Karena bila suatu usaha dapat dinyatakan selesai, maka seharusnya dapat mencari nasabah baru yang lebih membutuhkan. Sehingga diharapkan perputaran akses keuangan dapat merata kepada seluruh masyarakat. Selain itu penting juga misalkan diberikan batas pengajuan pembiayaan, dengan adanya limit pembiayaan. Hal itu juga dapat membantu perputaran akses keuangan, sehingga inklusi keuangan dapat dirasakan pada masyarakat lain yang belum memiliki kesempatan.

### 2. Saran untuk nasabah

Untuk nasabah Bank Wakaf Mikro Berkah Rizqi Lirboyo penting mengoptimalkan pembiayaan yang diberikan untuk pengembangan usaha. Dapat digunakan untuk kebutuhan dalam rangka peningkatan perekonomian. Para nasabah harus bisa saling mendukung antar satu sama lain, karena bisa saja kondisi usaha mengalami perbedaan hasil. Oleh karena itu dengan dorongan semangat, dapat berperan untuk pengembangan nasabah satu sama lain.